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社区垃圾分类又升级了，“撤
桶并点”将成为未来生活垃圾分类
的新看点和重要抓手。近日，淮南
高新区城管大队、三和镇、绿湾社
区、小区物业等共同开展的“撤桶
并点”垃圾分类投放新模式宣传活
动，引发小区居民广泛关注。

何为“撤桶并点”？就是通过
撤除大量的、分散的垃圾桶，合并
放置在专门的点位，实现垃圾分类
精准投放、集中管理。这是一种新
的垃圾分类管理模式，可以有效推
进垃圾分类，减少垃圾污染。

有人可能要说了，小区之前设
置有垃圾桶，像吞纳垃圾的“哨兵”
一样，五步一岗十步一站的，既实
现了垃圾投放，又方便了居民生
活，现在搞“撤桶并点”，不是多此
一举吗？其实“撤桶并点”是社区
卫生管理和文明生活的好点子、新
举措，对实现垃圾分类、垃圾桶集
中管理、培养文明素质、提升小区
环境等都具有积极意义。

君记否，曾几何时小区垃圾桶
管理不规范、垃圾溢出污染环境的
现象时有上演，令人掩鼻侧目。而

“撤桶并点”可以有效减少不规范
管理下的小区污染源，让街道更整
洁，小区环境更卫生，同时还可增
强居民主动参与垃圾分类、文明倾
倒、共同维护环境卫生的意识。

其次，“撤桶并点”便于分类管
理人员统一进行分类指导和二次
分拣，精准落实垃圾分类。居民和
垃圾管理者的“双向奔赴”，令繁琐
的垃圾分类事半功倍。与此同时，

“撤桶并点”不仅更好地激励居民
参与垃圾分类，还能减少收运成
本，提高分类收运效率，促进节约
型、友好型社会建设。

“撤桶并点”是制度举措，同时
更倡导自觉。其落地过程中，或许
会有“任性之人”心怀抵触，不守规
则，乱扔乱倒垃圾，也可能有人因
不及时了解情况而心生抱怨。因
此，社区管理者应以此次试点启动
为契机，坚持不懈、行之有效进行
相关宣传，同时对于不遵守卫生规
则的人，要让他们“红红脸”“出出
汗”，促其整改。

垃圾分类，是生活日常，而“撤
桶并点”不是在给生活习惯“上紧
箍”，而是为了给文明家园“引清
流”。你我都行动起来，自觉落实

“撤桶并点”垃圾分类，就是给文明
风尚加分，给城市形象加分，给未
来发展加分。

“撤桶并点”
为文明生活
加“分”

万 翔

在上海市浦东新区高桥镇，提起上海绿建环卫
清洁服务有限公司，可谓无人不知，过硬的企业实力
让公司成为圈内佼佼者，其总经理江宏舟则是名土
生土长的淮南人。近日，淮河早报、淮南网记者赴上
海开展“长三角一体化·淮南人在上海”主题采访活
动，对江宏舟进行了专访。

江宏舟是寿县安丰塘镇人，1992年，他带着“全
部身家”1万余元，开着拖拉机来到上海，“拖拉机是
我从常州买的，从常州一路开到了浦东。”说起当时
的情形，江宏舟记忆犹新。

刚到上海，江宏舟有过一段时间的迷茫期，不知
道自己未来的发展会怎样，但当他看到上海经济建
设的热潮和浦东发展的大好形势，于是下定决心创
出一番事业。在同学和朋友的介绍和建议下，江宏
舟开始从事装修材料清运工作，一直到1994年才把
拖拉机换成了一辆渣土运输车。1996年之后，江宏
舟成立了第一家公司，虽历经波折，但企业发展一直
较稳定。

2005年，江宏舟在原公司的基础上创立了上海
绿建环卫清洁服务有限公司，当时只有40辆渣土运
输车，员工也只有几十名。但是江宏舟眼光长远，管
理有方，他紧紧抓住各个商机，在政府的大力支持
下，在社会各界的帮助和企业员工的共同努力下，经
过多年的苦心经营，公司逐步朝着稳步规范的方向
发展。

江宏舟介绍，上海绿建环卫清洁服务有限公司
主要从事地基基础开挖与运输、园林绿化及场地平
整，装修垃圾资源化再利用等业务，目前有员工近
200 名，110 多台车辆，包括大型土方车、建筑垃圾
车、洒水车、加油车、后勤保障车辆等，在行业中实现
了建筑渣土运输的专业化、规模化，处置的资源化。
他严格管理车辆装载渣土的密封设施、杜绝跑冒滴
漏脏乱差等现象，保持车辆的清洁完好。针对交通
安全，他还要求对车辆安装视频转弯倒车监控系统、
行车记录仪以及车辆行驶监控仪等，降低交通事故
发生率，保障市民出行安全。专业实力使得公司在
行业中赢得较高声誉，以优良的质量获得各方称赞，

2023年，公司产值达到5个亿。
根据城市中拆迁和装潢垃圾体量，江宏舟自

2019 年起创立了高桥镇建筑装修垃圾资源化利用
中心。为保证高桥区域建筑垃圾消纳综合处置符合

“资源化、减量化、无害化”的要求，他创新了一条以
机械为主，人工为辅的拆迁和装潢垃圾处理和再生
利用分拣线，通过两段分选，两段除铁，完成拆迁和
装修垃圾基础分类，实现资源回收再利用。

采访时，总能听到江宏舟爽朗的笑声，问及遇到
的困难和挑战时，他始终笑着一两句话轻轻带过。
其实所有人都明白，一个偌大的企业发展至今，怎会
一直一帆风顺，只是在江宏舟的心中，所有的困难都
已成为过去时，未来总是向好的。

随和朴实的性格使得江宏舟交到很多朋友，大
家互相帮忙，共同发展。他豁达的精神和乐观的心
态也深深感染着员工，淮河早报、淮南网记者采访
时看到，每个办公室里都忙碌不停，所有员工脚下
生风，却忙中有序。会议室里摆满了各项荣誉证书
和奖杯，“上海市砂石行业杰出企业”“上海市重点
工程实事立功竞赛优秀建设者”“上海市道路交通
安全行车标兵”等。据了解，公司响应上海市安徽
淮南商会的号召，数年坚持向云南、新疆等地捐资
助学达100万元，说起这些，江宏舟依旧云淡风轻：

“能用自己的爱心善举汇聚力量，回报社会，我觉得
很有意义。”

从一个农民到企业家的巨大变化，江宏舟真诚
地说道：“一个企业的发展着实不容易，作为管理者
肯定要多学习，多向身边优秀企业家和好朋友取经，
多与他们交流。”很多经验都需要慢慢摸索，更要有
坚定不移，脚踏实地的精神，“我这个人就是这样，只
要认准一件事，就一定会不遗余力地做好。”

走过万水千山，迈过无数坎坷，江宏舟的内心却
越来越宁静，也始终保持着一份质朴。近几年，江宏
舟越来越忙，却依然坚持每年回到家乡，做做公益事
业，与亲戚朋友聊聊天，了解家乡的变化和发展，“不
管何时何地，我会始终惦记那片生我养我的土地，感
恩家乡，情牵家乡。”
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